

CONFERENCIA MINISTERIAL
Singapur, 9-13 de diciembre de 1996

Original: inglés

MYANMAR

Declaración del Excmo. Sr. Tun Kyi Ministro de Comercio

En nombre del Gobierno de la Unión de Myanmar y en el mío propio deseo felicitarle por haber sido elegido Presidente de la primera Conferencia Ministerial de la OMC.

En el curso de estos últimos días ha dado innumerables pruebas de su sensatez y competencia, logrando superar algunas de las dificultades y acercar los puntos de vista de los delegados sobre varios problemas.

La delegación de Myanmar aprecia enormemente los esfuerzos que ha realizado para lograr los objetivos de la Conferencia y le da las gracias por ello. Creemos firmemente que tarde o temprano se alcanzará el consenso sobre las cuestiones pendientes, si todos los Miembros de la OMC coordinan sus esfuerzos. Tengo la seguridad de que la delegación de Myanmar cooperará plenamente a tal fin. Permítame expresar mi profunda gratitud y mi sincero agradecimiento al Gobierno y a los ciudadanos de Singapur por su cálida bienvenida y por la hospitalidad que nos han dispensado desde que llegamos aquí, así como por la excelente organización de este acontecimiento especial.

Deseo aprovechar esta oportunidad para extender mi más sincero agradecimiento al Director General y a la Secretaría de la OMC por los esfuerzos que han desplegado sin descanso para que esta Conferencia Ministerial pueda celebrarse.

Los principales objetivos que perseguimos al participar en esta Conferencia son los siguientes:

- evaluar la situación en materia de aplicación de los compromisos que hemos asumido en virtud de los Acuerdos y las decisiones de la OMC;
- participar en las negociaciones en curso y definir el programa de trabajo futuro; y
- examinar la evolución del comercio mundial.

En otras palabras, hemos venido a esta reunión con el propósito de confirmar los compromisos que contrajimos en el marco de los Acuerdos resultantes de la Ronda Uruguay a fin de desarrollar el sistema multilateral de comercio que rige los intercambios internacionales.

Creemos firmemente en la liberalización del comercio y queremos que el comercio mundial sea libre y equitativo. Myanmar ha abandonado la economía de planificación centralizada y desde 1988 tienen una economía orientada al mercado. Hemos eliminado y reducido los obstáculos técnicos al comercio en la medida de lo posible. Se alienta a las empresas nacionales y extranjeras a que participen en la nueva estructura económica y desarrollen actividades comerciales en Myanmar. Este programa

de liberalización hizo aumentar sensiblemente la tasa media de crecimiento del PIB en el último Plan Cuatrianual, que fue del 8,2 por ciento, mientras que el objetivo fijado había sido del 5,1 por ciento. Además, las exportaciones han aumentado en más del 18 por ciento, y las inversiones extranjeras se han cifrado en más de 5.000 millones de dólares EE.UU.

Esos indicadores positivos demuestran que el desarrollo económico de Myanmar puede contribuir en cierta medida a fomentar la mundialización y la liberalización del comercio internacional. Myanmar también participará activamente en el desarrollo económico de la región asiática.

Permítame pasar a examinar a continuación los temas principales de esta Conferencia Ministerial. La OMC será inevitablemente una organización débil si los Estados Miembros, en particular los países desarrollados signatarios, no cumplen los compromisos por ellos contraídos. La credibilidad y solidez de la OMC dependen enteramente de que los Acuerdos resultantes de la Ronda Uruguay se apliquen cabalmente. Nos quedan algunas cuestiones por resolver. Como todos sabemos, la negociación es un proceso de toma y daca. Vivimos en un mundo de culturas diferentes, situaciones sociales y políticas dispares y distintos grados de desarrollo industrial y económico. Teniendo esto en mente, deben desplegarse todos los esfuerzos posibles para obtener un consenso en torno a las cuestiones pendientes.

La delegación de Myanmar tiene gran interés en que los Acuerdos de la OMC se apliquen plena y prontamente en todos los sectores sin excepción.

Somos plenamente conscientes de que las inversiones extranjeras directas desempeñan un papel importante en el desarrollo económico e industrial de los países en desarrollo. La afluencia de capital y tecnología puede contribuir a aumentar la producción de manufacturas, el empleo, la producción de mercancías y servicios para la exportación, los ingresos derivados de la exportación y otras muchas ventajas. Opinamos, sin embargo, que las inversiones extranjeras directas pueden generar un rendimiento máximo con una supervisión reglamentaria y la cooperación del país receptor. Cuando se estudien y redacten las disciplinas para desarrollar un acuerdo multilateral en materia de inversión, deberá prestarse la debida atención a la política nacional y las legislaciones pertinentes de los Estados Miembros.

Todo intento de vincular las normas del trabajo con el comercio repercutirán negativamente en la expansión del libre comercio. En otras palabras, la vinculación de las normas del trabajo y el comercio irá en detrimento del funcionamiento eficaz de la OMC. A nuestro juicio, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) constituye el foro más apropiado para examinar estas cuestiones.

En tanto que país fundador -Miembro del GATT y la OMC- atribuimos gran importancia al programa de trabajo futuro de la OMC, que puede contribuir a una mayor liberalización del nuevo sistema mundial de comercio y garantizar mayores oportunidades para todos los países.

Para terminar, deseo señalar nuestra firme convicción de que la prosperidad del mundo sólo puede lograrse con un sistema multilateral de comercio abierto, libre, justo y equitativo. Por consiguiente, debemos coordinar mejor las políticas a fin de preservar, mantener y fortalecer el sistema de comercio de la OMC que hará posible el libre intercambio comercial entre las naciones. Debemos ser realistas y asumir la responsabilidad de desarrollar y fortalecer aún más el sistema multilateral de comercio en el conjunto de las naciones. Myanmar, por su parte, avanza en esa dirección y seguirá haciéndolo en pos de una nueva era comercial.